



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

9 de mayo de 2024

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



INFORMACIÓN DEL CONGRESO

Exhorta Adriana Hernández a cumplir con programación de trabajos legislativos

<https://metapolitica.news/2024/05/07/exhorta-adriana-hernandez-a-cumplir-con-programacion-de-trabajos-legislativos/>

Derivado de las inquietudes que externó el presidente del Poder Judicial de Michoacán, Jorge Reséndiz, la diputada Adriana Hernández Íñiguez exhortó a sus compañeros y compañeras diputadas a retomar de manera inmediata la programación de trabajos legislativos, y desempeñar con responsabilidad su obligación parlamentaria tanto en comisiones como en las sesiones del Congreso del Estado; a fin de evitar una parálisis en ambos poderes que podría afectar a las y los michoacanos. Esto tras las declaraciones del magistrado presidente, quien comentó que hay varias magistraturas vacantes que no han podido entrar en funciones debido a que el Poder Legislativo no ha dado el trámite correspondiente para su nombramiento, lo que les genera sobrecarga de trabajo. “Todas y todos los diputados debemos cumplir con nuestras responsabilidades y nuestro trabajo, para evitar omisiones, actos o decisiones que afecten el núcleo de la función representativa parlamentaria, esto, independiente del proceso electoral.

Cruz Roja, ejemplo de humanismo en el mundo: Lupita Díaz

<https://www.contramuro.com/dia-mundial-cruz-roja-humanismo-2/>

La institución ejemplifica el humanismo en el Día Mundial de la Cruz Roja, un movimiento de ayuda y esperanza: Lupita Díaz. La Cruz Roja es ejemplo de humanismo, solidaridad y apoyo en el mundo, representando un ejemplo claro de voluntad por ayudar al prójimo, recalcó la diputada Lupita Díaz Chagolla, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En el marco del Día Mundial de la Cruz Roja que se conmemora cada ocho de mayo, la legisladora destacó el valor de este movimiento internacional para evitar y aliviar el sufrimiento humano y proteger la dignidad de las personas.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Con asuntos penales 167 candidatos y 1 mil 935 con procesos en materia familiar: STJE

<https://postdata.news/con-asuntos-penales-167-candidatos-y-1-mil-935-con-procesos-en-materia-familiar-stje/>

Derivado de la revisión de los expedientes que realizó el Poder Judicial del estado a petición del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para verificar la situación jurídica en materia civil, familiar y penal, resultó que 167 candidatos tienen asuntos en materia penal y 1 mil 935 en materia familiar. De acuerdo con el presidente del Poder Judicial, Jorge García Reséndiz el organismo electoral les pidió información de la situación jurídica en materia penal, civil y familiar de nueve mil 690 candidatos. Precisó que en estos asuntos que han encontrado, los involucrados podrían ser parte u ofendido.

25 candidatos que “usurparon” candidaturas LGBT deben ratificar su autoadscripción como mujeres: IEM



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de mayo de 2024

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/08/25-candidatos-que-usurparon-candidaturas-lgbt-deben-ratificar-su-autoadscripcion-como-mujeres-iem/>
<https://postdata.news/para-acreditar-autoadscripcion-candidatos-lgtbg-deben-presentar-documentos/>

Hasta el viernes, los 25 candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) que se autoadscribieron como mujeres en estas elecciones podrán ratificar su identidad sexual como fue solicitado por el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), informó el presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez. Los 25 candidatos que se definieron como mujeres, deberán acudir de nueva cuenta ante el IEM para presentar otros documentos que sí acrediten que son mujeres, por ejemplo un acta de nacimiento y un acta de matrimonio con la cual se verifique que está casado con una persona del mismo sexo, así como también la entrega de documentos que acrediten que ha hecho trabajo en favor de la comunidad de la diversidad sexual.

Postula PAN a Eréndira Castellanos como candidata LGBTQI para pluri

<https://www.quadratin.com.mx/politica/postula-pan-a-erendira-castellanos-como-candidata-lgbtqi-para-pluri/>

El PAN Michoacán postuló a Eréndira Castellanos Pallares para diputada, como parte de la comunidad de Lesbianas, Gays, Bisexuales, Transexuales, Transgénero, Queer, Intersexuales y más (LGBTQI). Castellanos Pallares fue inscrita en la cuarta posición de la lista de candidaturas de representación proporcional, o pluris, del PAN, ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) vía acción afirmativa.

Si decimos cuáles candidatos son gays, les hacen contracampaña: PRD

<https://primeraplana.mx/archivos/989114>

Respeto a la vida privada de sus candidatos LGBTIQ+ pide el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo, en consonancia con su homólogo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes. “Luego lo utilizan nuestros adversarios políticos para de ahí hacerles contracampaña a los compañeros”, aseguró.

Mantiene Daniela de los Santos un sólido respaldo de morelianos

<https://www.quadratin.com.mx/politica/mantiene-daniela-de-los-santos-un-solido-respaldo-de-morelianos/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/candidata-del-pri-daniela-de-los-santos-una-moreliana-ejemplar/>

La candidata del PRI, Daniela De Los Santos, continúa consolidando un sólido respaldo en todas las tenencias y colonias que conforman el Distrito 17 de Morelia, obteniendo un amplio respaldo tanto en las zonas rurales como en las urbanas. En un comunicado se informó que día a día, De Los Santos ha logrado ganar la simpatía de cientos de personas que reconocen en ella a una candidata capaz de generar resultados tangibles y que defiende las causas que impulsan el progreso de Morelia hacia una ciudad mejor.

Ya votaron 644 reclusos en cárceles de Michoacán; se han abstenido 139

<https://www.quadratin.com.mx/politica/ya-votaron-644-reclusos-en-carceles-de-michoacan-se-han-abstenido-139/>

Como parte del voto anticipado, que inició el 6 de este mes y terminará el 20 del mismo, han ejercido su derecho al sufragio 644 personas que se encuentran en prisión preventiva



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de mayo de 2024

en cárceles de Michoacán, donde no han querido ejercer este derecho 139 reclusos y aún faltan por votar 203. El presidente del Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE), David Alejandro Delgado Arroyo, informó que entre el 6, 7 y 8 de mayo votaron reclusos de seis de las 12 cárceles que hay en el estado, donde los prisioneros pueden votar solamente por candidaturas a la Presidencia de la República.

De nada sirve que voten por MC, Máynez ya no va a crecer en las encuestas”, subraya dirigente estatal del PRD

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/08/de-nada-sirve-que-voten-por-mc-maynez-ya-no-va-a-crecer-en-las-encuestas-subraya-dirigente-estatal-del-prd/>

Ante la reciente visita del candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez a Morelia, el dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova aseguró que el abanderado naranja ya no va a crecer en las encuestas, y que los jóvenes deberían de dejar de pensar en sólo un video de la plataforma Tik Tok. Este sábado, el candidato a la presidencia de la República por el partido Movimiento Ciudadano visitó la capital michoacana, para llevar a cabo su mítin político de cara a las elecciones del 2 de junio, en donde se observaron asistentes muy jóvenes, adolescentes y niños que le pidieron Álvarez Máynez una selfie.

Trabajo en equipo para mas obra pública en Morelia: Carlos Quintana

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/08/trabajo-en-equipo-para-mas-obra-publica-en-morelia-carlos-quintana/>

<https://www.changoonga.com/2024/05/08/morelia-es-un-ejemplo-de-buen-gobierno-y-asi-debe-continuar-carlos-quintana/>

Durante un recorrido por varias zonas de la periferia de la ciudad, el candidato a la diputación local por el distrito 17 en Morelia, Carlos Quintana Martínez, aseguro que el trabajo en equipo y cercano a los ciudadanos es indispensable para defender los buenos gobiernos del PAN. El representante del Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) visitó varias colonias alejadas de la ciudad, en compañía de su compañero de fórmula, Pepe Martínez, y el candidato a la presidencia municipal, Alfonso Martínez Alcázar.

Necesaria, unidad de las y los morelianos en construcción de la paz: Torres Piña

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/08/necesaria-unidad-de-las-y-los-morelianos-en-construccion-de-la-paz-torres-pina/>

<https://metapolitica.news/2024/05/08/necesaria-unidad-de-las-y-los-morelianos-en-construccion-de-la-paz-torres-pina/>

<https://postdata.news/necesaria-unidad-de-las-y-los-morelianos-en-construccion-de-la-paz-torres-pina/>

Sin importar las diferentes visiones políticas, religiosas y sociales, es necesario la unidad entre las y los morelianos, a fin de garantizar la paz que demanda la ciudadanía capitalina, refirió Carlos Torres Piña, candidato de Morena-PT-PVEM a la alcaldía de Morelia. Durante su participación en el Consejo Michoacano para la Construcción de La Paz y la Reconciliación, al que asistió a convocatoria del Arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, hizo un llamado a la civilidad política a todas las candidatas y candidatos a los diferentes puestos de elección popular, bajo la intención de acondicionar un escenario que propicie un ambiente democrático acorde a la magnitud del proceso electoral que está en puerta.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de mayo de 2024

Se suman familias de Chucándiro a favor de Julieta Gallardo

<https://www.quadratin.com.mx/politica/se-suman-familias-de-chucandiro-a-favor-de-julieta-gallardo/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/en-chucandiro-se-suman-mas-familias-a-favor-de-julieta-gallardo/>

Con la garantía de que nuevamente impulsará acciones en beneficio de Chucándiro, más familias de este municipio se sumaron al proyecto de Julieta Gallardo Mora, quien manifestó su confianza de que el PRD, PRI y PAN tendrán un triunfo contundente. En un comunicado se informó que con organización, unidad y trabajo las y los ciudadanos de Chucándiro tendrán la certeza y garantía que trabajará por este municipio y el Distrito de Puruándiro desde el Congreso Local, por lo que agradeció el entusiasmo de la gente y la suma a este proyecto.

Afianza Alfonso Martínez cercanía con la juventud de Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/politica/afianza-alfonso-martinez-cercania-con-la-juventud-de-morelia/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alfonso-afianza-cercania-con-la-juventud-de-morelia/>

<https://metapolitica.news/2024/05/08/sera-un-honor-que-primovotantes-voten-por-mi-alfonso-martinez/>

Alfonso Martínez Alcázar afianza su cercanía con jóvenes universitarios, demostrando que es el candidato con mayor conocimiento de las necesidades de este sector de la población y con un proyecto claro para hacer de Morelia, una ciudad de oportunidades para las y los morelianos. En un comunicado se informó que durante su participación en #DiálogosUMVALLA: Juventud y Democracia, Alfonso respondió una a una las inquietudes de los estudiantes; asimismo, celebró estos ejercicios que fomentan su participación en la vida política del municipio.

“Los retos, recuperar confianza ciudadana y construir un gobierno eficiente y empático”: Gisela Vázquez

<https://moreliactiva.com/los-retos-recuperar-confianza-ciudadana-y-construir-un-gobierno-eficiente-y-empatico-gisela-vazquez/>

Hoy, partidos políticos y aspirantes a puestos de elección popular, se enfrentan al hartazgo social consecuencia del incumplimiento en las promesas de campaña, fustigó Gisela Vázquez Alanís candidata de Tiempo por México a la alcaldía de Morelia, durante su participación en el Consejo Michoacano para la Construcción de La Paz y la Reconciliación, al que convocó el arzobispo Carlos Garfias Merlo. Los ciudadanos están cansados de poses, mentiras y dispendio en las campañas, aseguró la única mujer que aparecerá en la boleta electoral en los comicios del 2 de junio para renovar el Ayuntamiento de Morelia.

Gobierno de Torres Piña promoverá apoyos para niñas y niños con cáncer

<https://metapolitica.news/2024/05/08/gobierno-de-torres-pina-promovera-apoyos-para-ninas-y-ninos-con-cancer/>

Con el objetivo prioritario de ampliar los servicios médicos para niñas, niños y adolescentes que padecen cáncer, se generarán acuerdos entre el Ayuntamiento de Morelia, el Gobierno de Michoacán, la Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer (Amanc) y la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), adelantó Carlos Torres Piña,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de mayo de 2024

candidato de Morena-PT-PVEM a la alcaldía de la capital michoacana. Durante su visita por las oficinas de Amanc Michoacán, destacó la noble labor que ha realizado la asociación en Michoacán por más de 20 años, por lo que, enfatizó, desde su gobierno se dará un nuevo impulso a la atención del cáncer infantil.

Fomento a la cultura de la paz para reconstruir el tejido social, propone Carolina Rangel

<https://metapolitica.news/2024/05/08/fomento-a-la-cultura-de-la-paz-para-reconstruir-el-tejido-social-propone-carolina-rangel/>

La reconstrucción del tejido social se puede lograr en Michoacán si todas y todos fomentamos desde nuestras trincheras la cultura de la paz, consideró la candidata de Morena a la diputación federal por el Distrito 10, Carolina Rangel Gracida. Durante el encuentro con Consejo Michoacano para la Construcción de La Paz y la Reconciliación, la candidata destacó el papel de las autoridades eclesíasticas desde su calidad de líderes religiosos en sus comunidades para promover la paz en la entidad, por lo que aprovechó para reconocer el trabajo de este organismo.

Mercado Gastronómico ampliará la movilidad turística”, asevera Alfonso Martínez

<https://metapolitica.news/2024/05/08/mercado-gastronomico-ampliara-la-movilidad-turistica-asevera-alfonso-martinez/>

El candidato a la alcaldía moreliana, Alfonso Martínez Alcázar, aseveró que dentro de su plan de gobierno para la siguiente administración ampliará la movilidad turística y la ocupación hotelera del Centro Histórico y zonas aledañas, a través de “grandes obras que ayudarán a detonar puntos específicos de la ciudad”. Lo anterior fue explicado por parte del candidato a un grupo de empresarios, quienes le abordaron y a quienes les explicó que, junto a la Ciudad Administrativa, impulsará la construcción del Mercado Gastronómico.

Impulsará Ernesto Núñez consolidación del segundo anillo del periférico

<https://metapolitica.news/2024/05/08/impulsara-ernesto-nunez-consolidacion-del-segundo-anillo-del-periferico/>

La consolidación del segundo anillo del periférico en la capital michoacana requiere del respaldo de la Federación, reconoció el candidato a la diputación federal por el Distrito 8 Morelia, Ernesto Núñez Aguilar. “Hace años Morelia iba creciendo más rápido que otras ciudades como Aguascalientes o Querétaro, hoy en ellos ya tienen hasta dos anillos periféricos nuevos y, en Morelia, no se ha podido consolidar el segundo, sé que el gobierno estatal ya lo tiene en marcha, pero se requiere el apoyo federal”, comentó.

Cuauhtémoc Cárdenas dará su voto a Claudia Sheinbaum

<https://metapolitica.news/2024/05/08/cuauhtemoc-cardenas-dara-su-voto-a-claudia-sheinbaum/>

Cuauhtémoc Lázaro Cárdenas Solórzano, quien fuera tres veces candidato presidencial, señaló que dará su voto a Claudia Sheinbaum Pardo, la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia. Además, en la entrevista para El Universal por su cumpleaños 90, descartó que tuviera interés en ocupar algún cargo público en el siguiente sexenio. Sin embargo, el exjefe de gobierno del Distrito Federal y exgobernador de Michoacán, fue crítico con el actual gobierno, al declarar que ve a un México con desigualdad social, retrocesos en materia económica y un territorio cada vez más dominado por la delincuencia.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de mayo de 2024

Candidatos de Morena, los favoritos en encuestas sobre preferencias de voto: Juan Pablo Celis

<https://metapolitica.news/2024/05/08/candidatos-de-morena-los-favoritos-en-encuestas-sobre-preferencias-de-voto-juan-pablo-celis/>

El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, destacó que Claudia Sheinbaum, junto con Morena y sus aliados, continúan encabezando las encuestas en el camino hacia la presidencia de México. Según Celis Silva, el proyecto de la Cuarta Transformación liderado por Sheinbaum es el más respaldado por el pueblo mexicano, lo que se refleja en la mayoría de las encuestas donde en algunas, incluso se posiciona con más de 20 puntos de diferencia.

Giuliana Bugarini y Raúl Morón, unidos por el rescate de Morelia

<https://metapolitica.news/2024/05/08/giuliana-bugarini-y-raul-moron-unidos-por-el-rescate-de-morelia/>

Giuliana Bugarini, candidata a diputada local de MORENA-PVEM-PT, en el distrito 11 de Morelia, aseguró que los morenistas trabajarán juntos para asegurar que la transformación llegue a Morelia, así lo dijo durante el evento encabezado por el candidato a Senador, Raúl Morón Orozco. “Este próximo 2 de junio, vamos a barrer las escaleras de arriba para abajo, para que se acabe la corrupción y los privilegios. Vamos todos juntos con el profe Raúl Morón; vamos todos juntos con Carolina Rangel; vamos todos juntos con Claudia Sheinbaum, para que la transformación le llegue a todos.

Morón y Piña, refuerzan llamado a la unidad de la 4T en Michoacán

<https://postdata.news/moron-y-pina-refuerzan-llamado-a-la-unidad-de-la-4t-en-michoacan/>

En representación de sus respectivos equipos políticos y con la claridad de trabajar para garantizar la construcción del Segundo Piso de la Transformación, los candidatos al Senado de la República por Michoacán y a la presidencia municipal de Morelia, Raúl Morón Orozco y Carlos Torres Piña, lanzaron un llamado común a la unidad. Al coincidir en que la misión principal es garantizar la continuidad del proyecto de nación que encabeza Claudia Sheinbaum Pardo, Raúl Morón adelantó que su equipo político R21 se coordinará de manera más estrecha con el grupo de Torres Piña, tanto en Morelia como al interior del estado, para cerrar filas y fortalecer la estructura de cara a los comicios del 02 de junio.

Acciones efectivas para el desarrollo de las juventudes en México ¡será una realidad!: Araceli Saucedo

<https://postdata.news/acciones-efectivas-para-el-desarrollo-de-las-juventudes-en-mexico-sera-una-realidad-araceli-saucedo/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/acciones-efectivas-para-el-desarrollo-de-las-juventudes-en-mexico-sera-una-realidad-araceli-saucedo/>

Vamos a generar acciones efectivas para el desarrollo de las juventudes en México, en donde no sólo se vele por su desarrollo educativo, profesional y laboral, sino también para garantizar sus derechos y su integridad, recalcó Araceli Saucedo Reyes, candidata al Senado de la República de la Coalición Fuerza y Corazón por México conformada por el PRD, PAN y PRI. Al participar en el diálogo convocado en la preparatoria UVAQ Santo Tomás Moro y la Universidad Vasco de Quiroga con candidatos, estudiantes y personal administrativo y docente, Araceli Saucedo señaló que las juventudes constituyen una parte de población que merece atención prioritaria por parte del Estado debido a las potenciales contribuciones que pueden realizar al desarrollo de sus familias, comunidades y del país.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de mayo de 2024

René Valencia sí hará la diferencia por Morelia

<https://postdata.news/rene-valencia-si-hara-la-diferencia-por-morelia/>

Yo quiero apostarle al desarrollo, a los emprendedores, a los micro empresarios, a los empresarios”, aseguró René Valencia durante la presentación de sus propuestas y su Plan de Gobierno a los integrantes de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Morelia, Canaco Servytur Morelia. Junto con los candidatos del PRI a diputados locales por Morelia, Yanitzi Palomo, Marisol Aguilar y Jonhatan Sanata, René Valencia insistió en que su proyecto no solo ofrece seguridad para la capital michoacana, pero sí es un punto medular, porque sin seguridad no llega el turismo, las inversiones, ni hay desarrollo y crecimiento.

Ofrece Antonio García llevar sus demandas al Congreso de Michoacán

<https://postdata.news/ofrece-antonio-garcia-llevar-sus-demandas-al-congreso-de-michoacan/>

Al referir que la gente necesita legisladores responsables con vocación de servicio, el candidato del PAN y PRD a diputado local por el distrito 16, Antonio García Conejo consideró que la actual legislatura ha carecido de trabajo, por lo que dijo que de llegar a ocupar una curul en el Congreso de Michoacán, será un diputado cercano a la gente para llevar sus demandas al pleno y buscar una solución. Durante un recorrido por calles de la localidad de Tinijaro, refirió que continuará tocando casa por casa, hasta lograr “conseguir la **victoria con la gente este 2 de junio**” y servir desde el Congreso local.

Desarrollo Urbano e Infraestructura para Todos compromiso de Héctor Ayala

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/desarrollo-urbano-e-infraestructura-para-todos-compromiso-de-hector-ayala-11887933.html>

El candidato a la presidencia municipal de Morelia por el partido Movimiento Ciudadano (MC), Héctor Ayala Morales, ha presentado su compromiso con el Desarrollo Urbano e Infraestructura para todos los habitantes de la ciudad y donde nunca ha llegado. En un mensaje reciente, Ayala Morales destacó la importancia de establecer un Programa de Desarrollo Urbano que priorice las necesidades de la comunidad a través de una amplia consulta ciudadana.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Apagones en Michoacán son a causa de la Segunda Ola de Calor

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/08/apagones-en-michoacan-son-a-causa-de-la-segunda-ola-de-calor/>

<https://postdata.news/apagones-por-fallas-en-el-suministro-afectaron-morelia-huetamo-san-lucas-y-apatzingan/>

<https://primeraplana.mx/archivos/989531>

<https://www.quadratin.com.mx/principal/apatzingan-huetamo-y-san-lucas-con-apagones-electricos-por-sobredemanda/>

El día de ayer a nivel nacional se emitió un oficio de alerta por el gran consumo y demanda de energía que había en el país, se tomaron medidas en 10 Estados para disminuir y dosificar la energía, de entre ellos Michoacán. Hubo reporte de apagones en Apatzingán, Huetamo, San Lucas y comunidades de Guerrero, esto es a causa de la Segunda Ola de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de mayo de 2024

Calor que provoca que las personas aumenten su consumo de aire acondicionado, aunado a la alta demanda de presas hidroeléctricas que han disminuido su caudal de agua.

AMLO regresa a Morelia en mayo para evaluar servicios de salud

<https://primeraplana.mx/archivos/989583>

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció en una visita a Morelia para el próximo 19 de mayo como parte de una gira nacional para evaluar los servicios de salud. En su conferencia de prensa matutina, el mandatario federal destacó que esta visita será una oportunidad para revisar de cerca los temas de salud junto al mandatario estatal, Alfredo Ramírez Bedolla.

Candidatos amenazados tienen más seguridad que el gobernador: SEGOB

<https://postdata.news/candidatos-amenazados-tienen-mas-seguridad-que-el-gobernador-segob/>

Candidatos amenazados o que han denunciado algún riesgo, tienen más elementos de seguridad que el propio gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró el secretario de Gobierno de Michoacán, Elías Ibarra Torres, quien pese a todo afirmó que existen mejores condiciones de seguridad que en el proceso electoral del 2021. Señaló que 90 abanderados a diferentes cargos de elección popular son resguardados con 400 elementos de seguridad, luego de que en la mesa de seguridad se han expuesto los problemas de levantones y amenazas que han enfrentado algunos, a los que se ha reforzado la vigilancia, luego de reunirse con la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA).

Ramírez Bedolla, noveno mejor gobernador: Demoscopia Digital

<https://www.quadratin.com.mx/politica/ramirez-bedolla-noveno-mejor-gobernador-demoscopia-digital/>

Alfredo Ramírez Bedolla, se posicionó como el noveno gobernador mejor evaluado en el país, de acuerdo a la última encuesta de Demoscopia Digital. En un comunicado se informó que la casa encuestadora informó que, en el Ranking Nacional de Aprobación de Gobernadores y Gobernadoras del país correspondiente al mes de abril, Ramírez Bedolla se encuentra en la posición nueve. Con un 65.2 por ciento de aprobación de los ciudadanos entrevistados, Ramírez Bedolla avanzó en el ranking del top ten de gobernadores.

La presa de Cointzio ha perdido 75% de su volumen de agua, gran parte de su superficie es tierra y piedras

<https://postdata.news/la-presa-de-cointzio-ha-perdido-75-de-su-volumen-de-agua-gran-parte-de-su-superficie-es-tierra->

Rodeada por enormes extensiones de piedras y tierra que apenas en 2020 durante la pandemia del COVID-19 estaban cubiertas por agua, la presa de Cointzio muestra los efectos dolorosos de la grave sequía y el intenso calor que afectan a Michoacán. Justo en la compuerta, fueron colocados algunos instrumentos de metal utilizados para medir la profundidad del agua, pero ni siquiera son tocadas por el líquido que, de acuerdo a la Comisión Estatal de Agua y Gestión de Cuencas, se encuentra al 25% de almacenamiento.

INFORMACIÓN DE MORELIA

IMMUJERIS invita al panel “Todas sumamos” con mujeres matemáticas.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de mayo de 2024

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/immujeris-invita-al-panel-todas-sumamos-con-mujeres-matematicas/>

Con el fin de acotar brechas de género y romper estereotipos de la participación de las mujeres en las matemáticas, el Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva (IMMUJERIS) informa que este 13 de mayo se llevará a cabo el panel “Todas Sumamos”. El evento que se realiza en el marco del Día Internacional de las Mujeres Matemáticas que se celebra del 12 de mayo, busca recordar a las mujeres que han contribuido en la disciplina a lo largo de la historia.

Poco más de 120 ambulantes serán permitidos en el centro de Morelia por día de las madres

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/08/poco-mas-de-120-ambulantes-seran-permitidos-en-el-centro-de-morelia-por-dia-de-las-madres/>

Poco más de 120 ambulantes serán permitidos en diversos puntos de la capital michoacana para la celebración del día de las madres, así lo anunció el director de Mercados del municipio, Marco Antonio Garibay González. El funcionario municipal explicó que son poco más de 50 los que se permitirán instalar en el centro de la ciudad, mientras que los 70 restantes estarán distribuidos en zonas como el panteón municipal y otros puntos que no especificó.

Incendios forestales mantienen mala calidad del aire en Morelia

<https://metapolitica.news/2024/05/08/incendios-forestales-mantienen-mala-calidad-del-aire-en-morelia/>

Debido a la temporada de incendios, este miércoles la ciudad de Morelia presenta nuevamente una mala calidad del aire, de acuerdo a los datos del Sistema Nacional de Información de Calidad del Aire (Sinaica). La estación de monitoreo ubicada en el Centro Histórico registró esta mañana un grado de contaminación en el aire que, de acuerdo a la clasificación del Sinaica, implica un riesgo alto para la población.

Este 10 de mayo, mujeres que buscan a sus hijos e hijas saldrán a marchar en Morelia

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/este-10-de-mayo-mujeres-que-buscan-a-sus-hijos-e-hijas-saldran-a-marchar-en-morelia/>

En el marco de este Día de las Madres, el Comité de Familiares de Personas Detenidas-Desaparecidas en México (COFADDEM) una marcha las madres de personas desaparecidas en Michoacán. Esta se realizará este viernes 10 de mayo en punto de las 09:00 horas, partiendo desde el deportivo Venustiano Carranza con dirección a la XXI Zona Militar La marcha, que se realiza cada año, tiene el propósito de acompañar en la lucha de las madres que continúan en su búsqueda de sus hijos frente a las omisiones de las autoridades y ejercer presión para que se implementen los protocolos correspondientes.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Más de 80MDP adeuda Rectoría de la UMSNH al SUEUM, denuncia dirigente

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/08/mas-de-80mdp-adeuda-rectoria-de-la-umsnh-al-sueum-denuncia-dirigente/>

El dirigente del Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM), Eduardo Tena Flores denunció que aún la rectora de la Casa de Hidalgo, Yaraví Ávila



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de mayo de 2024

González mantiene un adeudo con el gremio de más de 80 millones de pesos, principalmente en material para los trabajadores administrativos. En entrevista previa al evento protocolario que se llevó a cabo en el Colegio de San Nicolás para el Natalicio de Miguel Hidalgo y Costilla, el líder sindical confirmó que los adeudos se deben desde el año pasado por parte de la presente administración que encabeza Ávila González, los cuales, dijo que no se han logrado aterrizar, porque apenas se reiniciaron las pláticas con la rectora nicolaita.

Llama planilla verde a votar por un cambio urgente de dirigencia del SPUM

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/llama-planilla-verde-a-votar-por-un-cambio-urgente-de-dirigencia-del-spum/>

La contienda por la dirigencia del Sindicato de Profesores de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (SPUM) continúa en curso, y los integrantes de la planilla verde hicieron un llamado a todos los docentes a ejercer su derecho al voto este 9 de mayo. La secretaria General de la planilla, Grecia Atenea Huape Padilla, reiteró su confianza en el proceso electoral para sacar de la dirigencia al actual comité, que ya cumplió dos periodos y que, advirtió, si no se le detiene ya iría por su tercer periodo al mando.

Evocan nicolaitas a su máxima figura, Miguel Hidalgo, por sus 271 años

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/evocan-nicolaitas-a-su-maxima-figura-miguel-hidalgo-por-sus-271-anos/>

Autoridades de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) se reunieron este miércoles en las instalaciones del Colegio Primitivo y Nacional de San Nicolás de Hidalgo para conmemorar el 271 aniversario del natalicio de don Miguel Hidalgo y Costilla. En el segundo patio del plantel acudieron exrectores, exregentes del Colegio de San Nicolás, el gabinete actual, autoridades educativas, estatales y estudiantes para evocar a esta figura histórica de gran trascendencia para la comunidad nicolaita.

Urge una profunda reforma que movilice a la Universidad Michoacana, con el consenso de todas y todos: Rectora

<https://postdata.news/urge-una-profunda-reforma-que-movilice-a-la-universidad-michoacana-con-el-consenso-de-todas-y-todos-rectora/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/urge-una-profunda-reforma-que-movilice-a-la-universidad-michoacana-rectora/>

“La historia nos demanda dar pasos contundentes con el fin de que nuestra institución sea vanguardista y camine acorde a las necesidades de nuestra sociedad, es así el desafío y la oportunidad para todas y todos nosotros en iniciar una profunda reforma estructural que movilice la Universidad, que la ubique como una institución que se fortalece en el presente y se anticipa en el futuro”, afirmó la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, durante la conmemoración del 271 aniversario del natalicio de Don Miguel Hidalgo y Costilla.

INFORMACIÓN DE SALUD

Por 162 años, mitiga la Cruz Roja el sufrimiento humano en el mundo

<https://www.quadratin.com.mx/principal/por-162-anos-mitiga-la-cruz-roja-el-sufrimiento-humano-en-el-mundo-2/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de mayo de 2024

Este miércoles se conmemora el Día Mundial de la Cruz Roja y la Media Luna Roja, un día para celebrar la singularidad y la unidad del Movimiento Internacional de la institución humanitaria, construida por personas con vocación de servicio y dedicación a la vida. Cada 8 de mayo, más de 190 países se unen con el objetivo de celebrar el Día Mundial de la Cruz Roja y de la Media Luna, fecha en la que se conmemora el nacimiento de Henry Dunant, fundador de la Red Humanitaria más grande del mundo.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Se reduce un 36% el delito de homicidio en Michoacán en un año: TResearch

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/se-reduce-un-36-el-delito-de-homicidio-en-michoacan-en-un-ano-tresearch/>

Entre 2023 y lo que va de 2024, Michoacán es una de las entidades que más logró reducir sus niveles de homicidio, según desprende el informe de TResearch. La empresa de análisis afirmó que en dicho lapso, Michoacán redujo hasta en un 36 por ciento el delito, uno de los más socorridos durante el actual sexenio. Con ello, Michoacán se ubicó en la posición número 27 de los estados que menos homicidios registran en el país.

Delincuentes asaltan a cuentahabiente afuera de un Banbajío, al sur de Morelia

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/08/delincuentes-asaltan-a-cuentahabiente-afuera-de-un-banbajio-al-sur-de-morelia/>

Un cuentahabiente fue asaltado por unos delincuentes al exterior de la sucursal bancaria Banbajío, ubicada en la avenida Camelinas esquina Curzari, al sur de Morelia, indicaron autoridades policiales. De acuerdo con las fuentes, la tarde de este miércoles, el ciudadano retiró 900 mil pesos en efectivo del citado banco, pero al salir fue interceptado por dos hampones, quienes lo amagaron con una pistola y le arrebataron una mochila que contenía la referida suma.

Michoacán: Localizan a hombre ejecutado en un camino empedrado; no está identificado

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/08/imagen-michoacan-localizan-a-hombre-ejecutado-en-un-camino-empedrado-no-esta-identificado/>

El cadáver de un hombre que presentaba varios impactos de proyectil de arma de fuego, fue localizado en un camino empedrado en las inmediaciones de la comunidad de La Planta, municipio de Jacona. Al respecto se pudo conocer, que en un primer momento los operadores del centro de Seguridad, Inteligencia y Tecnología (Sitec), fueron alertados sobre una persona tirada en la carretera que comunica de la Tenencia de La Planta a la población de Canindo.

Asesinan a balazos a 2 hombres en municipio cercano a Morelia; no están identificados

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/08/asesinan-a-balazos-a-2-hombres-en-municipio-cercano-a-morelia-no-estan-identificados/>

Dos hombres fueron asesinados a tiros durante la última hora de ayer martes en la colonia Verónica López, ubicada en la región de Tarímbaro, en los límites con el municipio de Morelia, informaron autoridades policiales. El doble homicidio tuvo lugar en la calle 2 de Marzo. Unas personas reportaron detonaciones de arma de fuego al número de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

9 de mayo de 2024

emergencias 911, después arribaron patrulleros locales y descubrieron a las víctimas ya sin vida.

Michoacán: Hombre es asesinado a tiros mientras comía en cocina económica; ya fue identificado

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/08/michoacan-hombre-es-asesinado-a-tiros-mientras-comia-en-cocina-economica-ya-fue-identificado/>

Un hombre que consumía sus alimentos en una cocina económica de la colonia Aviación, fue asesinado de tres balazos en la cabeza, por un sicario que se dio a la fuga, en esta urbe de Apatzingán. Los hechos se registraron la tarde de este martes, en el establecimiento “Cocina Anita” ubicado sobre la Avenida Lázaro Cárdenas, sitio en el que Ismael Arturo D., de 31 años de edad se encontraba comiendo, cuando un solitario pistolero se aproximó y le disparó a una corta distancia.

¿Tienes un familiar desaparecido? Lo puedes encontrar por ADN

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/07/tienes-un-familiar-desaparecido-lo-puedes-encontrar-por-adn/>

La Comisión de Búsqueda de Personas en Michoacán en coordinación con la Fiscalía General del Estado (FGE) y Derechos Humanos está realizando campañas de toma de muestras de ADN en diferentes puntos del Estado para ayudar a encontrar a los familiares de los cuerpos aún sin identificar. Esto se hace por medio de la toma de una muestra genética (saliva) que se sube a una base de datos que compara la información con la ya recabada de los decesos, para así encontrar algunas similitud (o no) con alguno de los difuntos.

Revienta la FGE narcotiendita en la colonia Balcones de Morelia; hay 2 detenidos

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/operativo/revienta-la-fge-narcotiendita-en-la-colonia-balcones-de-morelia-hay-2-detenidos/>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos de Alto Impacto, en seguimiento a una investigación derivada de una denuncia anónima, ejecutó una orden de cateo en un domicilio de la colonia Balcones de Morelia, donde presuntamente se vendían drogas. Este día, elementos de la Unidad de Investigación y Persecución al Narcomenudeo (UIPN), desplegaron un operativo coordinado con personal de la Secretaría de Defensa Nacional (SEDENA), y de la Guardia Nacional (GN), en un inmueble ubicado sobre la calle Cacique Pedro Rosales, en la citada colonia.